

Subscripción

En la capital. . . 450 ptas. trimestre.
Fuera de la capital . . . 5 »
Extranjero. . . 15 » semestral.
Idem un año . . . 30 »

Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos.
A los suscritores 12.—El importe del timbre á cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 á 5 ptas. línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

GERONA, JUEVES 4 DE ABRIL DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.324

La Redención

JUEVES SANTO

Callen hoy las miserias del mundo, trepuga á la lucha desabrada en que se agita el hombre, buscando en la tierra el ideal político; freno á las pasiones y afanes de la ambición y de los partidos; oigase la voz solemne, majestuosa, sublime de la Iglesia y ábrase el corazón á sus inefables enseñanzas. ¡Oh! que dulce refrigerio es, descansar tras fatigosa jornada, sobre secas y ásperas vías, en cuyo curso orillan abismos pavorosos, ruge el trueno, braman los vientos y el siniestro rumor de las fieras y salvajes. El alma creyente se espacia hoy en la meditación del sacrificio divino que trajo al hombre su rehabilitación y en ella cicatriza las heridas que el dolor abre en el pecho al combatir el error, atajar la ambición y la perfidia coligada con el vicio y la soberbia en su horrible deformidad. Jamás, jamás sintió el corazón mayor necesidad de cerrarse á las necias contiendas de los partidos, y apartar la vista del triste espectáculo que ofrece la política y el mundo social, para entregarse á la contemplación de Dios en los misterios sublimes que hoy la Iglesia recuerda y reproduce.

Entrando en los de este día, aniversario más feliz que el de la creación del mundo, en el año 17 del imperio de Tiberio César, 25 marzo en Jerusalén. Poncio Pilatos, gobernador de Galilea condena á Jesús de Nazaret á morir en una cruz.

La sentencia del magistrado que execraban todos los siglos, se ejecuta con la saña y furor de un pueblo ciego y endurecido en la maldad.

Jesús acababa de instituir su testamento, dándose á sí mismo en don supremo á todos los hombres y en testimonio de su amor infinito afirma su perpétua asistencia y ayuda entre nosotros para afianzar los be-

neficios de la redención, y luego se retira al desierto en oración y se nublan sus ojos y se cubren en sangre, cae en desaliento, bañado en sudores de agonía; ruega al Padre por sus discípulos azorados y dispersos, ora con lágrimas fervientes por la unidad del mundo tan radical y completa como lo es la del Padre con el Hijo. En su visión ilimitada aparecía el dolor de la esterilidad del sacrificio que se le aproximaba y la rebeldía de los réprobos é impíos que no creerían en Él y en su doctrina, para quienes la sangre de la redención había de ser inútil, y volvía á orar é interpelaba al Padre y urgía al Cielo con lágrimas de dolor por su desamparo, por las sevicias y tormentos que se aproximaban y por la ceguedad y obstinación del pueblo judío.

Allí en la oración apuró el amargo cáliz, para no volcarlo más sobre la cabeza de la humanidad redimida: allí con el auxilio del Padre se confortó el atribulado espíritu, que con tanta resignación vino á entregarse desde la denigrante cruz, al seno del Eterno de donde procedía.

Allí, en la soledad y entre supremos deliquios, mientras se concertaban entre cielo y tierra los tratados más trascendentales para la sociedad humana y su salvación temporal y eterna; allí fué sorprendido y arrastrado por la vil soldadesca la víctima mansa é inocente, á cuya presencia rinden en el polvo de la tierra los satélites, verdugos de la inocencia, y luego, puesta en manos de plebe enfurecida, la cabeza de Aquél para quien el cielo es diminuta diadema aparece encarcelada en el estrecho círculo de corona de espinas; las manos del que humilla á los poderosos y exalta á los humildes atadas, más por la resignación de su voluntad que por la fuerza de los sayones; los ojos donde el sol encendió su luz oscurecidos por la sangre que de sus sienas descendía; pálido, lacerado, vacilante, escar-

necido, ultrajado por las befas é insultos de un pueblo, ébrio de sangre, enloquecido de ira salvaje.

Así caminaba á la muerte el que vino á darnos vida, así marchaba al suplicio quien vino á libertar del suplicio á la raza procreada en los días de la iniquidad, así recibía la muerte el que salvó de ella á las generaciones que pasaron, á las generaciones que existen y á las generaciones que vendrán.

Juan y piadosas mujeres rodeaban silenciosas á Jesús en medio del extrépito é infernal vocerío. María, la desconsolada Madre, le vió cuando jadeando y cayéndose, el camino del Gólgota seguía, y las huellas que allí sus piés dejaban, eran perlas de amor regadas por las gotas del sudor de su agonía. La turba irreverente, con apóstrofes y blasfemias su paso oprimía y en tanto que la Cruz á cada paso en tierra le postraba, del populacho inmundo befa y sarcasmo recibía y admirable de amor le perdonaba.

Llega, por fin, á la cumbre del Calvario, la soldadesca suelta se apresura y al leño infame de piés y manos enclavado, levanta á Jesús á la vista de torpe muchedumbre, le deja caer y estremecerse horriblemente sobre la tierra. Pendiente del madero, hecho escarnio de la plebe, siendo Dios de grandeza y poderío infinito, quiere morir entre los hombres, como el más desconocido y despreciado de los hombres; sus carnes gotean sangre, su cuerpo por los verdugos azotado muestra abierta herida en su costado, y al pié de la Cruz, blanca paloma, desolada Mujer, Madre dolorosa en lágrimas bañada, recoge de su Hijo el último aliento y estertor de su agonía.

Llega el instante, Jesús espera, y de repente cielos y tierra se estremecen en sus cimientos, los sepulcros se abren, los muertos resucitan, el sol apaga su luz, las

sombras brotan y la desafortada torpe muchedumbre tiembla y palidece, sus sénos de dolor rasgan los montes, las piedras se quebrantan, ábrese negro el mar, los horizontes tiemblan estremecidos, el viento brama, el templo se desploma, el populacho se agita, rugiendo como las olas del mar embravecido, como el huracán que troncha los cedros del Líbano y en las bóvedas de los cielos retumban las últimas palabras que Jesús pronuncia al exhalar su espíritu desde la Cruz.

¡Murió Jesús!!! y Jesús es el Hijo de Dios, el Mesías prometido.

Mira Jerusalen, contempla la obra tu ceguedad—no abandones el Gólgota... gózate en el deicidio. En tus manos está el cordero inmaculado como el ave del paraíso en las garras del gavilán; sácia la sed de tus furores bebiendo la sangre que sale de sus venas.

Si no estás satisfecho y arde aún tu ira, busca á María, pón en el regazo de la mejor de las Madres el cuerpo mutilado del más hermoso, del más inocente de los hijos. Si quieres más victimas, ya que has derramado toda la sangre del Hijo, hiere, impía, si te atreves, el corazón de María.

¡Ah Madre mia! si hubo hombres que vieron sin horror el suplicio de tu Hijo, ¿quién podrá contemplar sin llanto la amargura de la Madre?

Cual naufrago en alta mar que ha visto sumergirse la tabla del destrozado navío y que al levantar su vista al cielo sólo vé tenebrosas nubes y en torno escucha el rugido de las olas, así le vió María en su agonía desolada.

Si alzaba los ojos al cielo buscando anhelosa lá mirada del Padre, veíala desviarse de sí, y si los bajaba y recogía, oía los sarcasmos y vociferaciones de la muchedumbre que su dolor y desamparo escarnecía.

Y ¿qué afecto dominaba entonces en su

alma bendita? ¡Ah! sólo palabras de amor, ternura y misericordia exhalaban sus labios temblorosos, cual la flor que perfuma el olfato del que la desboja con su exquisita fragancia.

¡Oh santas víctimas del Calvario! cuando el torbellino de las persecuciones, calumnias y defecciones humanas oprima y estruje el corazón y al espectáculo de sus miserias se rinda fatigado; cuando el alma desfallezca en los dolores de porfiada enfermedad; cuando las nubes glaciales de tristeza y desaliento oculten á nuestros ojos el sol de la esperanza, sea el recuerdo y fruto bendito del sacrificio divino manantial inagotable de fortaleza, consolación y prenda de eternas bendiciones.

Venga hoy el pueblo español á postrarse y besar aquellos pies que besó y perfumó la Magdalena y que hoy evangelizan la paz y la misericordia, mas hermosos que nunca, y advierta que la Cruz en que están clavados, es el martillo que demolió para siempre el muro de división que separaba al hombre del hombre; es la máquina con que se desplomó y vino á tierra la torre babélica de los partidos; y que cuando los hay encarnizados y alevosos, es porque se olvida la Cruz, y al que olvidando y perdonando, tendió los brazos en ella para abrazar á todos sus hijos. ¡Oh! quien pudiera traer hoy á Jesús toda España! Quién rehuse, perdonadle, Señor, que no sabe lo que hace.

Antonio Riba Aguilera.

## DE TODAS PARTES

En el Campo de Marte de París espone Mons. Charles Janet una serie de hormigueros artificiales, donde el público puede ver en bloques rectangulares las excavaciones, los cuartos, las calles y los laberintos de las hormigas, todo ello cubierto con cristales para impedir que los animalitos salgan fuera. De este modo se pueden examinar las costumbres de las hormigas. Practican una higiene mucho mejor que nosotros. Con un poco de agua se mantiene mojada una parte de su habitación y en algunos puntos crece el verdín propio de los lugares espuestos á la humedad.

Se ve á las activas obreras transportar granitos, que son larvas, llamadas impropriadamente «huevos de hormigas». Los verdaderos huevos son mucho más pequeños y se distinguen por su color blanco. Las hormigas permanecen junto á

estos, observándolos, y, en cuanto del huevo surge la hormiga, la cuidan y la alimentan. Las obreras llevan las larvas de un lado á otro, buscando el lugar más higiénico, donde haya el calor que necesitan y que varia, segun la hora, en las diversas partes del hormiguero. Entretanto, otras obreras limpian las galerías, las habitaciones, etc.

En los hormigueros hay nichos, en los cuales colocan las provisiones, los residuos, los líquidos, y una galería especial, verdadero cementerio, donde depositan sus muertos.

En la colección de Janet se exhibe una especie de hormiga, la «formica sanguinea», de cubierta amarilla, asociada á la «formica turca», de cubierta negra. Esta última es esclava de aquella y la alimenta, pasando los pedacitos de grano de su boca á la de la otra.

## REVISTA DE MADRID

*Lás palmas.—El triple simbolismo.—La teocracia de los tenderos.—El héroe de la tarde.—Adelantos modernos.—Penitentes.—Por vergüenza.*

La poética y santa fiesta del domingo de Ramos ha tenido atareados á los estereros, que emplean su arte manual en desfigurar la flexible esbeltez de las palmas con trenzados vientres y chillones adornos de flores de papel y trapo. Ya que los mercaderes arrojados del templo por Jesús tienen su justificación en los tiempos actuales, debiera existir una previa censura que examinara los objetos producidos para el culto religioso. Ante muchas efigies modernas y cromos que adornan nuestras iglesias, se disculpa á aquel escultor moribundo á quien enseñaron un crucifijo toscamente tallado y que se volvió para decir que adoraba al crucificado, pero sin ver aquella imagen tallada de modo irreverente.

Prescindiendo de esas disonancias artísticas, el domingo de Ramos es el más grande y el más hermoso del año. En los lugares próximos á las iglesias y á las puertas de las mismas, las filas de palmas esperan la mano que las ha de conducir á la bendición solemne, para después colgarlas en los balcones, denunciando la existencia del lindas muchachas que las llevaron un día.

Su triple simbolismo de la pureza y el triunfo se completa con el martirio, ni más ni menos que la vida humana.

\*\*

Los dependientes de comercio no logran

convencer á sus amos, verdaderos señores feudales de la edad moderna, de que el domingo ha sido instituido para el descanso, ni de que higiénicamente es preciso cumplir el mandato. Tras del mostrador se deforma su cuerpo, fálto de sol y de aire, se arquean sus piernas, y cuando creen lograda la libertad dominical, los juiciosos amos celebran mítins que dejan tamañitos los finales del rosario de la aurora. Los alardes de civilización son visibles espasmos de la peor teocracia, la de los soberbios tacaños que esclavizan el céntimo, engrasado por el aceite y el tocino.

En España, y especialmente en Madrid, el domingo se celebra de otro modo. La extraña comitiva que avanzaba por la calle de Alcalá en el último, puede certificarlo: Un compacto grupo de golfería y chiquillos rodeaba una camilla llevada en hombros de cuatro forzudos mozos y custodiada por una pareja de guardias de seguridad. Dentro de aquella camilla, y levantado el hule para poder ser visto y admirado por la muchedumbre, iba un hombre con chaquetilla bordada en oro, chupando tranquilamente con sus fauces pálidas un cigarrillo y mirando con avidez á la gente que pasaba, como diciéndole:—Fijate en mí; soy el torero herido cuyo nombre pregonará dentro de poco la fama por boca de los vendedores de periódicos; ¡soy el héroe de la tarde!

El político en auge, la persona *demimondaine* y el propio don Jaime el Conquistador que á aquella hora quisieran robar las miradas al yacente gladiador, hubieran sufrido un fracaso.

Mientras siguiendo los modernos usos se asocia y coaligan los débiles para hacer resistencia contra las imposiciones de los fuertes y hasta los vendedores ambulantes quieren defenderse de las continuas detenciones de que son objeto por parte de los guardias del ayuntamiento, los caseros piden facilidades y rebajas para los juicios de desahucio, que les permitan echar á la calle rápidamente á los inquilinos morosos, cuya morosidad consiste en no tener dinero para el pago de las miserables paredes que los guarecen de la intemperie; los chiquillos de las afueras de la población reanudan las olvidadas *pedreas* y los ratas aprovechan el desbarajuste de nombramientos

y cesantías de inspectores y delegados para ejercer libremente su lucrativa profesión.

Unos cuantos de estos han tenido la mala suerte de ser detenidos cuando intentaban tomar el tren de Sevilla, á donde querían ir á ver las fiestas de Semana Santa y «buscando mayor espacio para sus hazñas.»

La policia, opinando de otro modo, ha creído que esta semana de «penitencia» ninguna parte se puede hacer mejor y barato que en la Carcel Modelo, donde sobran celdas y capuchas para esos penitentes.

En la crónica triste de la semana, donde no ha faltado el drama de familia, la tragedia dolorosa y las penosas noticias de muertos conocidos ha pasado en silencio como cosa incomprensible, como nimbada desusada, como inapreciable grano de arena en la causa de un suicidio de un pobre joven.

Compréndese y se compadece al banquero que se suicida despues de hacer grave desfalco, invertido en placeres; al que pone fin á un padecimiento crónico y hasta al que se ciega por una pasión amorosa.

El pobre muerto no habló en su póstuma declaración de nada que á esto se refiera; por eso no se le comprende y la causa de su lamentable determinación es indescifrable.

¡Como que el suicida dejó una nota diciendo que se mataba por que tenia vergüenza!

¡Vergüenza! Entidad desconocida por la que nadie se pega un tiro ni se toma la más ligera molestia.

Lo más que suelen hacer los oradores de café y los políticos *hojalateros*, es reconocer que no se conoce, al mismo tiempo que la tratan de lo peor, puesto que dicen que *se ha perdido*.

Esas opiniones que traen aires de inmoralidad y de holganza, podrian salir de su inercia con un espíritu valiente. En nuestro Ayuntamiento jamas se hacia ni discutida nada práctico; desde que Aguilera, en innegable buen deseo, lo preside, de las sesiones sale algo útil. Podrá no participar en la acción, pero el que trabaja merece el aplauso de todos.

Tartaria.

Madrid 1 de abril de 1901.

EL EDEN EN FILIPINAS

Uno de los geólogos americanos agregados a las fuerzas expedicionarias que operan en Filipinas, pretende haber descubierto que el imaginario jardín ha existido realmente, y no en otro sitio que en la isla de Luzón.

El buen señor se pasa soñando los días en el punto donde supone existió el jardín. La noticia ha cundido rápidamente y ya se están formando en los Estados Unidos empresas que por precios económicos pagan el viaje, incluso los gastos de hospedaje en el nuevo Edén.

CONCURSO ESCOLAR DE FIGUERAS

Concurso especial para los Sres. maestros. BASES

- Podrán optar a premio todos los señores maestros públicos de la provincia de Gerona.
  - El tema objeto del concurso es el siguiente: «Resultado que produce el trabajo personal del alumno para los efectos de su educación es instrucción.—Circunstancias favorables ó perniciosas que influyen actualmente en la adopción del método activo para desterrar el memorismo y la rutina escolar.—Reformas que reclama la educación primaria para que resulte en nuestras escuelas integral, graduada y progresiva, por lo que respecta al personal docente, á los edificios y locales, esfera de acción del maestro, libros y material, exámenes é inspección.»
  - Los trabajos deberán ser originales é inéditos, y que en lo posible se inspiren en la experiencia de cada disertante en su respectiva escuela; no estarán escritos por mano de su autor, ni llevarán firma ni rúbrica alguna, y si solo una contraseña ó lema. El nombre y domicilio del autor se pondrá bajo carpeta cerrada, poniendo en esta la misma contraseña ó lema del trabajo. Uno y otro lo remitirán, bajo el sobre que al efecto se les mandará, antes del día 25 de abril.
  - El día 7 de mayo próximo y en el local al efecto destinado, se abrirán, por el jurado, los sobres de los maestros premiados y se hará la repartición de los premios. Los sobres de los no premiados se quemarán en el acto.
  - El jurado podrá conceder tres premios en la forma siguiente: 1.º, de 150 pesetas; 2.º, de 100 idem, y 3.º de 75 idem.
  - Los trabajos premiados quedarán propiedad de sus respectivos autores.
  - El jurado estará constituido por Presidente: Excmo. Sr. D. Vicente Zaidin, gobernador civil de la provincia; vicepresidente: D. Manuel Ybarz y Borrás, inspector provincial de 1.ª enseñanza de la provincia; vocales: Don Delfin Lozano, D. Camilo Gonzalbez, D. Gregorio Carandell, y don Esteban Trayter, maestros de Figueras; secretario: D. Luis M.ª Jordi, secretario del Instituto local de dicha ciudad.
  - Todos los casos que pudieran ocurrir y no estuviesen previstos por este reglamento, serán resueltos por el jurado y comisión, siendo su fallo inapelable.
  - 9.ª y último. Quedan excluidas de estos concursos las escuelas municipales de Figueras y sus maestros.
- La comisión ruega una vez más á todos los señores maestros y maestras, tomen con interés el asunto, presten su concurso y concurren al acto para que éste tenga toda la importancia y realce que se merece.

Noticias

FUNCIONES DE SEMANA SANTA

JUEVES SANTO.—Santa Iglesia Catedral.—Oficio á las 10 de la mañana y exposición de S. D. M. Antes del oficio tendrá lugar la solemne bendición de los Santos Óleos, celebrando de pontifical el Ilmo. señor obispo. A las 3 de la tarde tendrá lugar el acto de lavar los pies nuestro prelado á doce acogidos en el Asilo de las Hermanitas de los

Pobres, en representación de los doce Apóstoles.

Iglesia de San Félix.—A las 10, oficio y exposición de S. D. M. en el monumento. A las 4 de la tarde, solemnes maitines y laudes cantados.

Iglesia del Mercadal.—A las 9 oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia del Carmen.—A las 10, oficio y exposición de S. D. M. A las 8 de la noche saldrá la fúnebre procesión organizada por la Real Cofradía de la Purísima Sangre.

Iglesia de los Dolores.—A las 9 y media oficio con exposición de S. D. M.

Iglesia de San Pedro.—A las 8, oficio, comunión general y exposición de S. D. M.

Iglesia de San Martín.—A las 10, oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia de las Beatas.—A las 8, oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia de las Bernardas.—Idem.

Iglesia de las Escolapias.—Idem.

Iglesia de las Capuchinas.—Idem.

Iglesia de San Lucas.—Idem.

Iglesia de las Adoratrices.—A las 10 oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia de las Siervas de S. José.—Idem.

MONUMENTOS.—Los que se podrán visitar hoy y mañana, son los siguientes: Santa Iglesia Catedral, ex-colegiata de San Félix, San Lucas, religiosas Capuchinas, iglesia de San Pedro, Nuestra Señora del Carmen, San Martín, religiosas Josefinas, Religiosas Escolapias, iglesia de los Dolores, iglesia del Mercadal, religiosas Bernardas, iglesia del Hospital, iglesia del Hospicio, iglesia de las Adoratrices, iglesia de las Hermanitas de los Pobres, religiosas Benedictinas é iglesia del Puente Mayor.

Ayer hizo un día verdaderamente primaveral; luciendo el sol y dejándose sentir bastante el calor.

Por la noche notóse alguna humedad, al igual que en los días anteriores.

—En atención á que en el vigente presupuesto no se consigna crédito alguno para la instalación de las Hijas de la Caridad en los hospitales militares, puesto que solo figuran los necesarios para el sostenimiento de las que se hallan afectas á los de Madrid y Barcelona, y teniendo en cuenta que, sin embargo de reconocerse los eminentes servicios que tan humanitaria asociación presta á los militares enfermos, el estado del Tesoro no permite realizar por ahora los gastos que dicha instalación originaría, ha dispuesto el ministro de la Guerra que, interin no se comprendan en el presupuesto las cantidades necesarias para el objeto indicado, quede en suspenso lo preceptuado acerca del particular en la Real orden circular del 5 de octubre de 1900.

—Una comisión de Figueras que ha estado en esta ciudad, visitó al general Cornet con objeto de invitarle á que honrara con su asistencia el certámen de tiro que se celebrará en la capital del Bajo Ampurdán durante las ferias de Santa Cruz. También invitó dicha comisión á los cuerpos que guarnecen esta plaza para que tomasen parte en el concurso.

—En este Gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación:

«2 abril de 1901.

«El señor presidente del Consejo de ministros ha estado aquejado por un ataque de gripe sin gravedad alguna, por lo que se le ha obligado á guardar cama por indicación del médico, estando ya mejor y sin fiebre, empezando á ocuparse del despacho de los asuntos públicos.»

—Con motivo de la festividad de estos días, las tropas de la guarnición vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos hasta mañana á mediodía que se bajará á media asta.

Desde entonces hasta el sábado de gloria, las tropas llevarán las armas á la fune- rala, las cornetas y tambores con sordinas, y las banderas y estandartes militares serán plegados.

—Han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado de Santa Coloma de Farnés por haber hurtado tea de pino, los ve-

cinos de dicha población Antonio Llovet, Gaspar Font y Martín Llovet.

—El aspecto de los campos en esta comarca es bastante satisfactorio, resultando agradecidos á las últimas lluvias, aunque la vejetación se resiente en su desarrollo de los últimos frios.

—El día 31 del pasado mes de marzo se encontró en el pueblo de Cistella el cadáver de Antonia Roca, de 60 años de edad, fallecida á consecuencia de un ataque de apoplejía.

—Es objeto estos días de estudio por parte de nuestros productores, la disposición del Gobierno francés declarando de utilidad pública la «Sociedad del Fomento para el comercio de exportacion» domiciliada en Paris.

Los servicios prestados por dicho instituto mercantil en el Sudan francés, en Argel y otros mercados han dado por resultado un acrecentamiento en el tráfico de exportación, ejemplo que debía ser imitado por nuestras corporaciones que se dedican al fomento de la producción.

—Han sido declarados inútiles para el servicio militar, los individuos de tropa de esta zona de reclutamiento Pedro Soler Vila, de Juanets; José Prat Punsetu, de Albaniá; José Cunas Riembau, de Castelló de Ampurias, y Antonio Blanes Burgués, de Figueras.

Igualmente lo han sido el soldado del regimiento Infantería de Almansa Salvador Pagés Tort, natural de Arbucias, y Jose Figueras Mayol, de la misma población y perteneciente al noveno montado de Artillería.

—Considérase como muy probable la designación del obispo de Jean para la Diócesis de Madrid-Alcalá.

—Dicen de Olot que la bendición de las palmas, que tiene lugar en dicha villa al aire libre, en memoria del terremoto que el siglo XV arruinó la iglesia parroquial y toda la población en la hora precisa del solemne acto, ha resultado este año algo deslucida á consecuencia de la inconstancia del tiempo.

—El señor Gamazo sufre un ataque gripal, que ha venido á complicar el catarro bronquial que está padeciendo hace días.

—En sesión del 30 de marzo, el Ayuntamiento de Castelló de Ampurias admitió la dimisión presentada por el secretario del mismo don Joaquin Martell.

—La Cámara de Comercio española de Filipinas ha comunicado al Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, que, en virtud de una disposición de la Administración de la Aduana de Manila, á partir del 1.º de mayo próximo, será necesario presentar una copia de las facturas con el original para su comprobación. Por lo mismo, es necesario que con los envíos que se verifiquen en lo sucesivo remitan los exportadores por duplicado la factura de su remesa.

—En la memoria leída por el abogado señor Franquesa en la reunión celebrada en el Ayuntamiento por los representantes de los gremios para tratar de la cuestión de consumos, se propone, para sustituir este impuesto, un arbitrio sobre aberturas, que segun cálculos demostrativos incluidos en la meritada memoria había de resultar ventajoso para los intereses del vecindario.

Por no creerlo así algunos propietarios, ayer tarde celebraron estos una reunión en las casas consistoriales con objeto de oponerse á la sustitución del impuesto de consumos por el arbitrio sobre aberturas.

Creemos que la cuestión tiene sobrada importancia para prejuzgarla con precipitaciones, y es de desear que dejando á un lado intransigencias se estudie por todos una solución equitativa en la que queden á salvo los intereses del municipio y del vecindario.

—Segun noticias, nuestro virtuoso prelado, apesar de su delicado estado de salud y por poco que este se lo permita, celebrará hoy de pontifical en las solemnes funciones religiosas que tendrán lugar en esta Catedral basilica.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana

la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—No solo por contar ¡siglo y medio! de vida, si no tambien por la magnitud de sus viñas y por las numerosas clases de cepas que en estas tiene plantadas y por que para cada vino se escoje esmeradamente la uva y se da el laboreo especial que necesita, seguramente ninguna casa de Jerez encierra en sus bodegas tantos tipos de vinos de inmejorable calidad como la de Pedro Domecq.

Como jerezeseccos de irreprochable bondad y pureza; pueden citarse *Tres cortados, Majuelo, Picón y el Ciprés*; como amonillados, el *Bolainá*, el célebre *P. P. y W.*, el *Macharnudo*, *Ponce y Molano*, como olorosos, el sin rival *J. C. W. C.*, cuya marca tiene registrada la casa Pedro Domecq; como moscateles, el *Leon XIII*, *Delicia Jerezana* y el *Moscatele de la Reina*; como jerezeseccos dulces de diferente especie de los moscateles, el *Pedro Ximenez*, vino delicioso y que como ningun otro se acomoda á todos los postres, dulces, platos de leche y pastelería; y como pajaretes, el *Pio IX*, elegido pos este Papa para su consumo.



maravillosos para suavizar y blanquear el cutis

PUBLICACIONES

Acabamos de recibir el primer cuaderno de la erudita obra que ha comenzado á publicar en Madrid el inteligente y conocido escritor de toros, don Pascual Millán y cuyo título es *La fiesta de toros*, su historia desde los tiempos más remotos hasta nuestros días.

Es esta la primera historia que se intenta de nuestro gran espectáculo nacional y va en ella á revelarse como y cuando germinó y se desarrolló en España este espectáculo tan genuino y castizamente español.

La obra se presenta con gran lujo, teniendo cada cuaderno dos magnificas cromotipias, de Perea, Unceta ó Estevan, y profusión de viñetas é ilustraciones de Marin intercaladas en el texto. El precio del cuaderno es solo de dos reales, precio baratísimo si se compara esta publicación con las obras que se venden por entregas y se examina la calidad y cantidad de unas y otras.

El corresponsal de *Nuevo Mundo* en esta localidad es el encargado de servir también *La fiesta de toros*.



ALMUERZO

Huevos rellenos con almejas.—Merluza frita á la bibaina.—Anguila asada á la bordelesa.—Coliflor frita.—Postres.

COMIDA

Ostras frescas.—Sopa de cebolla con leche.—Salmon esparillado con salsa de alcaparras.—Brecoleras á la normanda.—Lubina-braseada al jugo de limon.—Ensalada de lechuga.—Flan de naranjas.

Anguila á la bordelesa.—El plato no puede ser más sencillo.

Se cuecen en vino blanco hasta que se consuma este de mitad, y despues fuera del fuego, se agrega manteca de vacas con un picadillo de ajos y perejil salteando la cacerola para que se distribuya la salsa por igual.

Lubina braseada al jugo de limon.—Al fuego muy lento en besuguera con tapa se brasea la lubina, echándola cada dos minutos zumo de limon hasta que esté cocido el pescado. Despues se espolvorea con ralladura de pan tostado, y se tapa apartándola del fuego.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Zósimo y Ambrosio, obispo

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Aprendiz. Se necesita uno en esta imprenta.

# FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

**M. Taylor y C.º de París**

(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

## UREÑA

Motors eléctricos.—Ventiladores.—Motos para coches automóviles.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y t. da clase de material eléctrico.

### Fonógrafos

Sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Óperas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano orquestas, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO UREÑA

Barquillo, 14, y Saüca, 1.—MADRID. Teléfono, 90.



## PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

## INHALADOR "SOMMA,"

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR "SOMMA", consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, crinitis simples, granulomas, ulcerosos, difterias, etc., etc. Al INHALADOR "SOMMA" acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1; F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

## HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 60 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso curar la hernia y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO. El aparato, además de ser contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua, que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las merchas orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia, da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el anillo dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona... 9 y 17:35
Id. Francia... 8:30 y 17	» Francia... 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot... 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols... 7 y 14:30
Las Planas, Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14

## Academia de Derecho

### «MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que criben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano. Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

## ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases, cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para cual cuenta esta casa con el material necesario.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Idem	15 » »
Idem un año.	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.